



"2026, Año de la Educación para la Construcción de la Paz"

COMUNICADO 1714

LEGISLADORES EXIGEN ESCLARECER HECHOS VINCULADOS A LA GUARDIA NACIONAL EN EL MUNICIPIO DE TIJUANA

- **Demandan acciones inmediatas para garantizar transparencia y depuración en los cuerpos de seguridad**
- **El exhorto presentado por el diputado Jorge Ramos contó con el respaldo de todas las fuerzas políticas**

Mexicali, B.C., viernes 13 de febrero de 2026.— “No podemos permitir que Tijuana regrese a los tiempos en que los comandos delinquían a diestra y siniestra, generando miedo y obligando a las familias a abandonar la ciudad”, advirtió el diputado Jorge Ramos al presentar su exhorto en sesión plenaria.

Desde la máxima tribuna hizo alusión a los hechos registrados la madrugada del 4 de febrero, donde sujetos armados con uniformes de la Guardia Nacional ingresaron por la fuerza al domicilio de una familia de médicos en el fraccionamiento Chapultepec de Tijuana, donde golpearon, robaron y ultrajaron a la familia antes de huir.

Indicó que estos hechos no deben considerarse aislados, pues representan señales claras de un riesgo que Tijuana ya vivió en el pasado y no debe repetirse. “La estrategia de paz puede venirse abajo rápidamente si no tiene como pilar la depuración y moralización de las fuerzas del orden”, enfatizó Ramos Hernández.

Aunque reconoció los avances sociales impulsados por el gobierno federal encabezado por la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, subrayó que son insuficientes si existe la posibilidad de intromisión del crimen organizado en los cuerpos de seguridad. “Lo he dicho y hoy lo repito, no hay estrategia de seguridad que funcione si se tiene al crimen adentro de las instituciones”, puntualizó.

El congresista hizo un llamado urgente a la acción coordinada entre autoridades federales, locales y las Fuerzas Armadas, advirtiendo que, dada la escala de violencia en diferentes regiones del país, se debe evitar que la percepción del miedo siga escalando y alcance niveles insostenibles.

La proposición contó con el respaldo de todas las fuerzas políticas, mediante la cual se acordó enviar un exhorto a la Fiscal General de la República, Ernestina Godoy Ramos; al alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz; y al Coordinador Estatal de la Guardia Nacional en Baja California, General David Morales Hernández, a fin de que informen sobre los avances y resultados de las investigaciones relacionadas con los hechos mencionados.

En ese marco, Jorge Ramos anunció la presentación de una iniciativa de ley para crear la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de los Cuerpos de Seguridad de Baja California, con el propósito de contar con una instancia técnica y autónoma dedicada a investigar, prevenir y sancionar la infiltración y corrupción en las corporaciones encargadas de proteger a la ciudadanía.